
NEWSLETTER
                           trimestriel

Avril 2021
MAIRIE DE SALIÈS

 

           

Édito

SALIÈS EN IMAGE

Jean-François 
ROCHEDREUX

Penser global, agir local, nous tentons d’appliquer cette célèbre maxime sur 
notre commune simplement mais avec volonté.
Réchauffement climatique, effondrement du vivant, pollution de l’air, impact 
sur la santé mais aussi incivilités, relations entre les habitants, épanouissement 
des associations…, tout ceci s’entremêle et doit être pris en compte pour 
répondre localement à tous ces enjeux de façon simple et pragmatique, c’est le 
sens du budget que nous avons adopté et des projets que nous prévoyons.

« La vie ne réside pas dans les molécules, mais dans les relations qui 
s'établissent entre elles. » 

Linus Pauling, lauréat des prix Nobel de chimie et de la paix

Une nouvelle signalétique pour 
l’école et la bibliothèque

Saliès affiche ses labels

         Un déménagement 
temporaire de la cantine

Princesse et Marianne ont rejoint Frisette
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BUDGET 2021
 

Résultat 2020 : les chiffres clés

Dépenses réalisées 2020 : 425 187,03 € (433 210,60 € 
en 2019)
Les dépenses de fonctionnement sont en légère baisse 
( -2%). Cela est dû essentiellement à la diminution des 
dépenses pendant les périodes de confinement (moins 
d’achat de repas cantine par exemple).

Recettes réalisées 2020 : 531 217,43 € (521 711,17 € en 
2019)
Les recettes de fonctionnement augmentent légèrement 
(1,82%). Cette hausse est due à l’augmentation légère de 
la population qui impacte les taxes locales.

Notre capacité d’autofinancement (différence entre 
recettes et dépenses) s’élève à 106 030,40 €. C’est la 
meilleure depuis 2014 et c’est notre marge de manœuvre 
pour financer des investissements.

Personnels 43 %

Dépenses à caractère général 28 %

Subventions, actions sociales 19 %

Autres (intérêts emprunts,...) 10 %

Taxes foncières et d’habitation 50 %

Dotations de l’Etat 29 %

Redevances diverses (cantine...) 7 %

Fonds de péréquation 
départemental et national

7 %

Autres (revenus immeubles...) 7 %

Budget de fonctionnement 2021

Le budget de fonctionnement a été voté pour 566 773 € 
(dont 62 000 € de report 2020) contre 583 850 € en 
2019.
La maîtrise du budget de fonctionnement est 
maintenue, la crise sanitaire entraîne une diminution 
des activités (cantine scolaire, location de salle) d’où la 
baisse du budget de fonctionnement envisagée. 

Budget d’investissement 2021

Deux projets importants seront initiés en 2021 : 

Projet cantine scolaire

Aujourd’hui, la cantine de Saliès fournit entre 65 et 70 
repas par jour en deux services. 30 à 35 enfants par 
service (la fréquentation est en augmentation 
constante) ainsi que 2 à 3 animateurs, se partagent les 
30m² de la salle de restauration. La promiscuité, le 
bruit, et les difficultés de service, nous ont motivés à 
repenser la restauration scolaire sur notre commune.
Nous avons sollicité une architecte, en évoquant la 
possibilité d’utiliser l’espace préparation et les pièces 
attenantes de la salle de sport. En effet l’espace 
technique serait plus grand et les salles de rangement 
proposent environ 60m² utilisables en restauration.
Nous sommes en attente de ses propositions. 
Notre objectif est à la fois d’utiliser au maximum les 
espaces existants et construire le moins possible et 
aussi offrir aux enfants un accueil et une nourriture de 
qualité.

Le saviez-vous
Le budget d’une commune doit être équilibré dans les 2 
sections de fonctionnement et d’investissement. C’est-à-dire 
qu’1 euro dépensé doit être couvert par 1 euro de recette.

Saliès Moyenne de la strate

Recette de fonctionnement 586 802

Impôts locaux 299 316

Dépenses de fonctionnement 472 615

Personnel 215 275

Subventions versées 68 26

Encours de la dette au 31/12 563 612

Annuité de la dette 63 87
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La commune continue son désendettement. Il n’y a pas 
eu d’emprunt de long terme nouveau depuis 2014. 

Situation de Saliès par rapport à la strate des 
communes au niveau national 
(en euro/hab. Données 2019)
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Au niveau des impôts locaux, les foyers s'acquittent 
d'une taxe qui est inférieure à la moyenne nationale. 
Les dépenses de personnel et la dette sont également 
contraintes et inférieures à la moyenne nationale.  Le 
montant moyen des subventions versées est supérieur à 
la moyenne nationale (clae).



NEWSLETTER
avril 2021

MAIRIE DE SALIÈS
LE DÉPLOIEMENT DE LA FIBRE 
OPTIQUE À SALIÈS 

 

Le déploiement s’effectue en 4 étapes.

Etape 1 : Dans la commune, mise en place 
d’un nœud de raccordement optique (NRO). 
Le NRO permet de couvrir en Fibre une 
zone de plusieurs kilomètres avec un débit 
identique partout

Etape 2 : Création d’un point de 
mutualisation dans la rue. C’est de ce point 
que partent les raccordements vers les 
bâtiments.

Etape 3 : liaison du point de mutualisation 
aux points de branchements c’est à dire aux 
logements (à l’intérieur de chaque 
immeuble ou, s’il s’agit d’une maison, à 
l’extérieur). 

Etape 4 : Moment où tous les points 
intermédiaires ont été reliés et où chaque 
foyer apprend qu’il est éligible à la Fibre. Il 
peut alors souscrire une offre Fibre auprès 
de l’opérateur de son choix. 

L’opérateur qui procède au déploiement de la Fibre à 
Saliès est Orange mais tous les Fournisseurs d'Accès à 
Internet (FAI) peuvent commercialiser leurs offres et 
services à l'abonné final, moyennant la location de la 
ligne.

L’étape 2 du déploiement à Saliès a été franchie. Les 
étapes 3 et 4 devraient l’être dans les mois qui viennent ; 
au mieux, fin 2021, au plus tard, au second semestre 
2022.  
 Pour savoir si vous êtes éligible à la Fibre optique et où 
en est le déploiement dans le village, la rue, il vous 
suffit de vous connecter à l’adresse suivante :  
https://reseaux.orange.fr/maison/fibre-optique OU
https://reseaux.orange.fr/couverture-reseaux/carte-de-
couverture-fibre 

En coordination avec l’architecte, nous allons faire 
travailler tous les acteurs autour de ce projet (parents, 
enfants, associations, clae, enseignants, agents, élus).
Ces aménagements doivent également être pensés dans 
une intégration globale avec l’ensemble des bâtiments 
(école et toutes les salles autour).

Dans l’attente des résultats nous sommes contraints de 
respecter un protocole sanitaire pendant le temps de 
repas dû évidemment à la covid.
C’est pour cela que nous avons dû recourir à l’utilisation 
de la salle des fêtes en guise de cantine.
Aucune activité ni location n’étant possible 
actuellement, nous utilisons la cuisine de la salle comme 
espace de préparation avec tout le matériel nécessaire au 
réchauffage des repas.
Cette disposition est temporaire mais nous a permis de 
répondre rapidement à ces nouvelles contraintes.

Projet de réaménagement autour du stade, des salles, 
de l’école, de la bibliothèque, du City parc

Nous avons la chance de disposer d’un lieu central à 
Saliès  protégé de la circulation et réunissant la plupart 
des  usages communs comme l’école, la salle de sport, 
la salle des fêtes, le stade, la bibliothèque, le City parc, 
la salle de musique…
C’est l’endroit privilégié pour la  vie sociale, la 
convivialité, le lien avec la nature qui nous entoure, le 
lien entre génération, la culture et tout autre usage que 
nous tous nous pourrions imaginer.
Aujourd’hui, ce lieu emblématique nous paraît 
beaucoup trop « minéral », faisant la part trop belle à la 
voirie entre autre et concentrant beaucoup d’incivilités 
comme le bruit de motos, la casse des portes etc.   
Comment imaginer ce lieu pour recréer du lien avec la 
nature, favoriser le lien entre les habitants, créer des 
îlots de fraîcheur pour atténuer les effets du 
réchauffement climatique, éviter les incivilités ?
A partir de ces objectifs, nous allons lancer une 
concertation en proposant la participation de tous 
(associations, riverains, élus…) pour 
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aménager cet espace. Nous allons avoir 
l’appui d’un architecte urbaniste pour nous 
guider dans nos réflexions.
Cette concertation débutera quand nous 
pourrons à nouveau nous réunir sans 
contrainte.
Ce projet est un des trois engagements que 
nous avons pris dans le cadre de Territoire 
Engagé pour la Nature.
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TRAVAUXUN ESPACE NUMÉRIQUE/FABLAB* 
«LABEL ÉCOLES NUMÉRIQUES 2020 »
Dans le cadre de la politique de développement du 
numérique dans les écoles et de la stratégie 
interministérielle pour les ruralités, le ministère de 
l’éducation nationale et de la jeunesse propose de 
subventionner à hauteur de 70% l’équipement 
informatique d’écoles en milieu rural. 

La commune de Saliès remplit les conditions 
nécessaires pour rentrer dans ce dispositif et a donc 
candidaté afin d’équiper une deuxième classe de l’école 
avec du matériel informatique (ordinateurs, tablettes 
numériques, espaces numériques de travail…).

Par ailleurs, les élus en charge du dossier 
communication et numérique réfléchissent à la 
possibilité de créer un lieu où pourrait être implanté un 
espace numérique et un fablab*. Ce lieu, à la fois 
ouvert au public et aux enfants de l’école dans le temps 
scolaire, permettra à tout un chacun de se familiariser 
avec l’informatique. 

Un inventaire du matériel numérique disponible sur la 
commune ainsi qu’un listage du matériel manquant 
mais nécessaire au montage de ce projet est en cours, 
un budget y sera alloué.

Concernant le lieu où sera implanté cet espace, 
plusieurs possibilités sont à l’étude en fonction des 
salles communales disponibles et de leur mutualisation 
entre les différents utilisateurs. Quoi qu’il en soit, ce 
devra être un lieu proche de l’école et d’accès facile 
pour les habitants…

*Un fablab Quesaco ?
L’acronyme Fablab est la contraction de « laboratoire de 
fabrication ». C’est un lieu ouvert au public où toutes sortes 
d'outils sont mis à disposition des utilisateurs, notamment des 
machines-outils pilotées par ordinateur (imprimante 3D, 
découpeuse numérique, scie, fraiseuse-graveuse…), permettant 
de concevoir et de réaliser des objets.

A la sortie d’un semblant d’hiver, nous pouvons voir 
les chantiers voirie en phase de finition :
- impasse Charles d’Aragon, réalisation de pentes 
d’évacuation pluviale,  goudronnage de la place et  
attente de balayage ;
- Grande Feuilleraie/Champs des Rossignols, parking 
sur la voie de liaison et  espaces disponibles, pose 
d’éléments bloquants la circulation ;
- bas du Coustou, banquette de restriction (écluse) et 
busage fossé ;
- bas Laubarel, avaloir pluvial en protection des 
maisons proches
- garnissage en gravats donnés ou adaptés, des zones 
de chemins boueux.

L’école reste notre priorité, c’est le bâtiment le plus 
utilisé :
- réfection des sanitaires de la 4°classe ;
- panneau de basket de cour (récupération et réfection 
d’ancien équipement) ;
- réfection des centrales du traitement d’air (chauffage 
et ventilation), matériel bien plus performant avec une 
gestion liée à l’occupation de l’école.

Les logements municipaux ne sont pas oubliés, avec la 
pose de portes d’entrée isolantes et la construction 
d’une cloison et porte palière pour l’étage.

A l’église des traces de condensation importante sur les 
murs nous ont obligées à modifier l’ensemble de 
ventilation passive de la structure. 

DISSOLUTION DU SIVU

Les communes du Séquestre, Rouffiac et Saliès 
s’étaient regroupées en syndicat intercommunal, et 
avaient créé une crèche multi-accueils d'une capacité de 
25 places. Suite à des difficultés financières, le SIVU 
va cesser son activité au 1er août 2021. Un passage en 
micro-crèche (1 ou 2) d’une capacité de 10 enfants est 
en cours d’étude au Séquestre.
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CHORALE LA RONDE DES CHANTS

Nous espérons vous revoir à la rentrée tous en forme. Et 
maintenant chantons dès que nous le pouvons. 
Choralement votre « la ronde des chants »
Régine Deleplanque 

Tous les ans, la municipalité de Saliès organise, avec 
le concours de la Caisse d’allocations familiales du 
Tarn, un chantier loisirs jeunes. Ce dispositif permet à 
quelques adolescents du village de s’investir dans un 
chantier de 4 jours défini par la municipalité puis de 
partir 4 jours en vacances dans un centre de loisirs.

Cette année, en relation avec le projet de 
réaménagement de l’espace parking / salle polyvalente 
/ école / Bibliothèque / City parc, la consigne pour la 
partie chantier était de réaliser un clip vidéo présentant 
l’état des lieux et les possibilités d’aménagement vus 
par les 9 ados retenus. Ce chantier aurait permis aux 
participants de recueillir des témoignages et des idées 
auprès des habitants (riverains proches, personnes de 
tous âges…), d’organiser et de montrer tout cela dans 
un clip vidéo qui aurait été présenté aux habitants lors 
d’une réunion publique… La partie loisirs, quant à 
elle, était prévue du 26 au 29 avril à la base 
départementale de Razisse avec des activités de pleine 
nature.

Malheureusement, en ces temps perturbés par les 
conditions sanitaires que nous subissons tous, ce 
chantier loisirs qui devait se tenir au cours des 
vacances de printemps (du 19 au 30 avril 2021), a dû 
être annulé. La municipalité étudie la possibilité de 
reporter ce dispositif plus tard dans l’année…

LE CHANTIER LOISIRS JEUNES

COMITÉ DE JUMELAGE

Fin 2019, même après les inondations destructrices 
d’octobre à L’ALBI, nous avions formulé beaucoup 
d’espoir pour l’année 2020, avec la signature du serment 
de jumelage.

Avec les élections municipales, Monsieur le Maire a 
souhaité, à juste titre, reporter cette signature après 
l’échéance électorale. Mais mi-mars, la COVID 19 est 
venue anéantir tous nos projets, avec le confinement, dé-
confinement puis couvre-feu, confinement à nouveau et à 
chaque fois, des protocoles à respecter. Toutes nos 
activités se sont arrêtées, en particulier l’apprentissage de 
l’espagnol, sous la houlette de Laurence PUECH. Tous 
les lundis soir, à 18h, une dizaine de personnes 
participaient, dans une super ambiance sympathique et 
détendue, à la découverte de l’espagnol.

Ne pouvant effectuer des voyages en passant la frontière, 
nous avons maintenu des liens d’amitié soit par 
conversation téléphonique soit par le biais d’un groupe 
téléphonique, par message, en s’appuyant sur le 
calendrier festif de l’Espagne/Catalogne et de la France.

Au niveau de Saliès, l’année 2020 a été difficile à vivre, 
sans pouvoir se rencontrer et encore moins avec nos amis 
catalans, même si une signature du serment de jumelage 
par internet a été proposée. La très grande majorité des 
adhérents est dans la catégorie sensible à la covid 19. 
L’arrivée de jeunes adhérents serait la bienvenue.

L’année 2020 s’est terminée avec l’espoir que l’échange 
scolaire entre nos 2 écoles puisse démarrer. Notre école a 
envoyé un message à celle de L’Albi et nous sommes 
dans l’attente d’une réponse. Nous souhaitons que tout 
reprenne pratiquement normalement, en 2021, avec, peut-
être, un protocole allégé, pour permettre la signature du 
serment de jumelage.

Avec toutes les contraintes liées à la covid 19, 
l’assemblée générale du Comité de Jumelage s’est 
déroulée selon une procédure écrite autorisée par 
ordonnance du mois de décembre 2020, avec une très 
forte participation des adhérents. Nous devions 
enregistrer des petites dépenses et recettes et officialiser 
la vie courante du Comité : budget, cotisations des 
adhérents, mandat des administrateurs.

Si la démarche de découverte et de rapprochement entre 
2 cultures différentes vous intéresse, contacter :  Serge 
NEAU, Président, 0681014528 ou Bernard Zudaire, 
Trésorier, 0673351845

La chorale souhaite à ses « fans 
» un bel été car je pense qu’il 
est illusoire de penser se revoir 
avant. 
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Mairie de Saliès
1, rue du Petit-Bois 81 990 Saliès
Tél.: 05 63 48 19 30

Site internet : www.salies-tarn.fr

Lundi de 9h à 12h et de 14h à 18h Mardi de 9h à 18h30

Jeudi de 9h à 18h30 - Vendredi de 9h à 12h

  
 
 
 
 
 

     

NOS PEINES

NOS JOIES

CARTES D’IDENTITÉ ET 
PASSEPORTS

Si la situation sanitaire le permet, une séance de 
cinéma en plein air sera organisée le samedi 26 juin 
2021.
La projection pourrait être l’occasion de partager un 
pique nique et d’organiser une table ronde en lien 
avec le film choisi, avant la projection.
Cette séance se fera en partenariat avec l’association 
FreDD Film, Recherche, Développement Durable.

Naissances :
Maëlys PRIEU le 1er janvier 2021
Léon VALETTE BERTRAND le 29 mars 2021

CONSEIL MUNICIPAL - 
DÉLIBÉRATIONS

● Vote du budget communal
● Vote des taux d’imposition communaux
● Versement d’une subvention à la bibliothèque

      Atout Lire et à la coopérative scolaire
● Adhésion au Comité des Oeuvres Sociales de

 l’Albigeois
●  Adhésion au Conseil d’Architecture 

d’Urbanisme et de l’Environnement du 
Tarn (CAUE) 

● Tarification du portage des repas à domicile
● Organisation d’un chantier loisirs jeunes
● Instauration d’une participation au 

financement de la protection sociale 
complémentaire des agents

● Dissolution Sivu accueil petite enfance
● Convention de partenariat avec la ligue contre 

le cancer – Espace sans tabac

BRUITS DE SCOOTERS ET MOTOS

DÉRATISATION

La communauté d'agglomération de l'Albigeois 
entreprend deux campagnes générales de dératisation 
par an.

Conjointement à ces travaux, une distribution gratuite 
d'appâts raticide est faite toute l'année à la mairie.

Depuis le 7 mars 2017, les demandes de cartes 
nationales d'identité (CNI) et de passeports sont 
réceptionnées dans les 17 mairies du département du 
Tarn équipées de dispositifs de recueil (horaires et 
délais sur www.tarn.gouv.fr).

Munissez-vous d’un formulaire en mairie et 
remplissez-le avant votre rendez-vous ou pré-
remplissez le « en ligne » via internet sur :
https://ants.gouv.fr/

Les vrombissements des motos et des scooters 
représentent une véritable pollution sonore. Les 
nuisances dues au bruit peuvent être graves, car elles 
touchent à la santé. Les bruits entraînent fatigue, 
perturbation du sommeil, stress  et concernent une 
grande quantité de personnes dans la vie quotidienne.

Face aux nombreux rassemblements notamment devant 
salle des fêtes, les services de la gendarmerie ont été 
contactés à plusieurs reprises et effectuent des rondes 
régulières.

CINÉMA EN PLEIN AIR

ZÉRO PHYTO
N’oubliez pas que les espaces verts de notre commune 
ne sont pas traités en phytosanitaire, par choix et 
surtout par obligation.

Nous vous rappelons également qu’il a été décidé  par 
arrêté que les riverains devaient procéder à l’entretien et 
au nettoiement des trottoirs situés devant leur 
habitation.
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